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Acta 1064 
  
 
Siendo las 8,15 horas del 17 de julio de 2024, bajo la presidencia del Ing. Agr. Esteban 
Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación de los Ings. Francisco Donagaray y Gabriel Capurro Barcia, Lic. Lucía Briano  
Sra. Melina Rodríguez y Sr.  Santiago Scremini 
 
PREVIOS 
 
Acuerdos con empresas auspiciantes 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención a dos acuerdos generados con empresas, en el marco 
del sponsoreo anual, a través de los cuales, se están concretando trabajos de validación, 
los que prestigian la función del Plan Agropecuario ante las empresas y los productores 
asociados.  Cita a las empresas Gallinal & Boix y Torre Vieja.  
 
En esta oportunidad, tal como se acordó anteriormente con dichos auspiciantes, los 
costos operativos que generan dichas validaciones son asumidos por el Plan. 
Paralelamente, tal como consta en el item Resoluciones, se considera importante, en la 
medida de lo posible y dependiendo del acuerdo a establecer con empresas, la 
posibilidad de incorporar los gastos operativos inherentes a trabajos de validación, en 
el acuerdo establecido previamente. 
 
Capacitación con drones 
 
El Ing. E. Carriquiry hace referencia a la importancia de generar actividades vinculadas 
a la capacitación con drones; subraya el interés existente en el tema y la posibilidad de 
su fortalecimiento, siguiendo la línea de innovación que mantiene el Plan. 
 
La Junta Directiva comparte su visión. 
 
Grupo de productores 
 
El Dr. A. Saravia señala que, a través del contacto mantenido con la Dra. Déborah Cesar, 
quien se desempeñó como técnica durante varios años en el Plan Agropecuario, tomó 
contacto con un grupo de productores que están abocados a consolidar un estudio 
financiado por el BID.  Es un consorcio integrado por representantes de la Universidad 
Católica, Udelar y ORT.  Estudio comportamental de por qué los productores no adoptan 
ciertas prácticas. 
 
El estudio parece interesante, por lo que se avanzará en el mismo. 
 
Se comenta asimismo que este tipo de llamados del BID no adquieren visibilidad como 
para estar atentos a los mismos. 
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Actividad Federación Rural 
 
La Lic. L. Briano informa que Federación Rural tiene previsto realizar una sesión de 
Consejo en Sarandí del Yí, el 7 de agosto próximo y traslada invitación al Ing. Carlos 
Molina con el objetivo que se realice una presentación de resultados a productores, a la 
vez de invitar a la Junta a participar de dicha reunión. 
 
Se confirma la participación del Ing. Carlos Molina, al tiempo que el Ing. E. Carriquiry y 
la Junta Directiva agradecen dicha invitación. 
 
 
ASUNTOS ENTRADOS 
 
26/2024 – Nota de la Sociedad de Criadores Aberdeen Angus del Uruguay en la cual 
invitan al Plan Agropecuario a participar de la conferencia de prensa del programa Lidera 
(Formación de Líderes de la Cadena Cárnica), que tiene lugar hoy lunes en Montevideo. 
 
27/2024 –  Federación Rural – Nota vinculada al Proyecto Gestión del Pasto. 
 
28/2024 – Ministerio de Trabajo y Seguridad Social – Información de programas de 
trabajo para jóvenes. 
 
29/2024 – CAF – Invitación a la presentación de propuestas al próximo gobierno, a 
realizarse el 23 de julio en Torre de las Comunicaciones. 
 
30/2024 – MGAP – Invitación a una reunión del Sub-Secretario del MGAP con la 
institucionalidad agropecuaria, a realizarse el martes 17 de julio. 
Participarán Vicepresidente y Director General del Plan Agropecuario. 
 
31/2024 – MGAP – Invitación al Seminario “Comprender la opinión pública para 
construir una estrategia de fortalecimiento del sector agropecuario en Uruguay”, a 
realizarse el 17 de julio, oportunidad en la que se presentarán resultados de un estudio 
realizado por la Universidad de Montevideo. 
Participará el presidente del Plan Agropecuario 
 
 
RESOLUCIONES 
 

1) Convenio de Cooperación para el desarrollo del Sistema de Valor Ambiental a 
la Producción Agropecuaria (SVAAPAG) 

 
La Junta Directiva intercambia respecto al fundamento y alcance respecto a este 
acuerdo de trabajo en el que participan INAC, INIA, IPA, MA y MGAP y los objetivos que 
persigue el convenio de referencia ya firmado por el presidente teniendo en cuenta el 
aval unánime previamente acordad por la Junta. 
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2) Proyectos liderados por el MGAP  

 
Referente a este tema, la Junta Directiva sugiere mantener una instancia con el Sr. 
Ministro del MGAP, Ing. Fernando Mattos, con el objetivo de clarificar qué rol le 
corresponde al Plan dentro de dichos proyectos. 
Dicha instancia se concretó para el 5 de agosto. 
 

3) Acuerdos con empresas privadas 
 
Del intercambio generado en la Junta, en la medida que surjan inquietudes por parte de 
empresas auspiciantes referentes a realizar trabajos conjuntos de validaciones de 
tecnologías, incorporar los costos operativos que demanden dichos trabajos, en los 
respectivos acuerdos. 
 
 
EDIFICIO PLAN AGROPECUARIO 
 
El Ing. E. Carriquiry da la bienvenida a los Arqs. Guillermo Hughes y Fernando Presno, 
quienes informan seguidamente respecto a gestiones y propuesta realizada al Plan 
Agropecuario que involucra el cumplimiento de determinados objetivos, orientados a 
construir un edificio de viviendas y realizar un canje de la propiedad por apartamentos, 
según el valor de tasación de ambas edificaciones. 
 
Comentan seguidamente que para hacer viable la propuesta se tienen que cumplir 
determinados objetivos: 
 
Se debe construir una cantidad de unidades que hagan rentable el negocio para el 
inversor, al tiempo que el valor de canje de edificio por unidades sea conveniente tanto 
para el propietario como para el inversor. 
 
Se señalan las limitaciones económicas actuales para mantener el edificio del Plan 
Agropecuario que sufre deterioro interno y externo, y se intercambian ideas sobre la 
información brindada. 
 
El Ing. G. Capurro y la Lic. L. Briano manifiestan su acuerdo en las gestiones realizadas y 
adelantan su apoyo para continuar con las mismas. 
 
Por su parte, la Sra. M. Rodríguez consultará a su gremial sobre este tema e informará 
al respecto en la próxima sesión. 
 
El Ing. E. Carriquiry manifiesta que, en caso de considerar oportuno facilitar más 
información sobre el tema a CNFR, está a disposición para coordinar una reunión sobre 
el tema y aclarar lo que sea necesario. 
 
El Ing. E. Carriquiry, en nombre de la Junta Directiva, agradece la participación de los 
Arqs. Hughes y Presno en esta sesión. 
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Este punto se retomará en la próxima sesión a efectos de tomar posición sobre el mismo 
y definir próximas acciones. 
 
 
EVALUACION PLANEAMIENTO ESTRATÉGICIO  
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención del informe enviado por el Ing. Carlos Molina, que 
involucra una segunda evaluación del planeamiento estratégico 2022 – 2025 al 31 de 
mayo de 2024. 
 
Da la bienvenida seguidamente a los siguientes representantes por ejes estratégicos: 
 
Extensión – Rómulo César 
Capacitación – Ana Perugorría y Emilio Duarte 
Herramientas – Santiago Lombardo – Marcelo Ghelfi 
Comunicación – Guaymirán Boné – Hernán Bueno 
Innovación y Proyectos – Pablo Areosa 
Activos institucionales – Carlos Molina – Alejandro Saravia 
 
Fernanda Bove y Marcelo Pereira, técnicos de apoyo en los ejes  
Extensión e Innovación y Proyectos respectivamente, indicaron su imposibilidad de 
participar de esta instancia. 
 
Se realiza un repaso del informe elaborado, metas propuestas y avances de cada eje, 
dando espacio a las duplas técnicas a expresas opiniones referentes a su área de acción, 
visualizando un claro compromiso y cumplimiento de metas trazadas. 
 
Se produce un rico intercambio de opiniones, del cual surgen algunas ideas de ajustes al 
informe realizado, el que se presentará próximamente al Consejo Asesor del Plan 
Agropecuario. 
 
El Ing. E. Carriquiry, al tiempo de agradecer en nombre de la Junta Directiva la 
participación de las duplas técnicas en esta reunión, considera que a través de estas 
evaluaciones se ha demostrado actitud positiva, trabajo en equipo, compromiso y 
mejora continua, que involucra el accionar de toda la institución. 
 
 
REUNIONES REALIZADAS 
 
El Ing. E. Carriquiry informa respecto a la reunión mantenida semanas atrás, juntamente 
con el Ing. C. Molina, con el Ing. Leonardo Willebald, Gerente técnico de SENDA. 
 
Asimismo, hace mención que, respondiendo a una convocatoria del Sr. Sub-Secretario 
del MGAP, Ing. Ignacio Buffa, días pasados mantuvo una reunión conjunta en la que 
participó también el presidente de INIA, Ing. José Bonica en la que se abordaron 
aspectos vinculados al Convenio de Cooperación para el desarrollo del Sistema de Valor 
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Ambiental a la Producción Agropecuaria (SVAAPAG) en el que participa INAC, INIA, IPA, 
MA y MGAP. 
 
 
RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS Y ACTIDADES DE EXTENSIÓN PROGRAMADAS Y 
EVALUACIÓN DE ACTIVIDADES REALIZADAS LA SEMANA ANTERIOR 
 
El Ing. C. Molina informa a continuación respecto al calendario semanal de actividades 
programadas, de forma que la Junta Directiva cuente con información del espectro de 
actividades programadas y la correspondiente evaluación de actividades realizadas 
recientemente. 
 
 
INFORME GRUPOS PLAN 
 
A continuación, el Ing. E. Montes hace referencia a los avances semanales y al marco 
general de actividades que se vienen desarrollando dentro del Programa Grupos Plan. 
 
Se intercambian ideas sobre aspectos inherentes a funcionamiento y compromiso y 
consolidación de los grupos, metodología aplicada, accionar de los técnicos, etc. 
 
El Ing. E. Carriquiry señala la importancia de concretar una actividad de evaluación del 
Programa Grupos Plan al cumplir un año de funcionamiento en agosto próximo, tal como 
propuso el Dr. A. Saravia, como forma de dar comienzo de un segundo año de 
funcionamiento con propuestas de mejoras. 
 
Agradece al Ing. E. Montes la información brindada. 
 
Respecto al pago de honorarios a técnicos, se subraya la importancia de coordinar los 
mismos a través de información detallada al Área de Administración. 
Se establece asimismo que, en una próxima reunión de coordinación, se informará 
desde la Dirección de C&E y Dirección General a los técnicos contratados sobre la 
situación respecto a pagos y respecto a la jornada mensual de 
capacitación/coordinación, su duración y su pago correspondiente. 
 
El Dr. A. Saravia subraya la importancia de planificar y hacer un balance del año, con el 
firme propósito de tener una mirada sistémica.    
 
Agrega que muchas veces surgen imprevistos, tal como sucedió con la distribución de 
libros “Nuestro Campo”. 
 
El Ing. E. Carriquiry hace referencia a la cultura de eficiencia y a la importancia de 
promover nuestro trabajo. 
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PROYECTO GESTIÓN DEL PASTO 
 
Se presenta información de avance semanal enviada por el Ing. Marcelo Pereira, 
Coordinador del Proyecto Gestión del Pasto. 
 
Seguidamente el Ing. E. Carriquiry informa respecto a la reunión que mantuvo días 
pasados, conjuntamente con el Ing. Francisco Donagaray, con la mesa de Federación 
Rural, vinculada a la actividad programada en Paso de los Toros, en el marco del 
Proyecto Gestión del Pasto, oportunidad en la que se presentó información de los 
objetivos y la marcha del proyecto, que está en su cuarto año de ejecución. 
 
La Lic. L. Briano agradece al Ing. E. Carriquiry su receptividad y disposición para 
coordinar la reunión de referencia y brindar toda la información. 
 
 
RESGUARDOS PLAN AGROPECUARIO 
 
A continuación, representantes de Fenix Trading presentan información detallada 
respecto a los resguardos del Plan Agropecuario, a la vez de realizar algunas aclaraciones 
que surgen respecto al tema. 
Se intercambia además sobre situación actual y perspectivas. 
 
El Ing. E. Carriquiry, en nombre de la Junta Directiva, agradece la información brindada 
en un tema de marcado interés de la Junta Directiva. 
 
 
INFORME PRESUPUESTO AL 31/5/2024 
 
Seguidamente la Cra. Cecilia Cóppola presenta un informe de presupuesto al 31/5/2024, 
el que fue enviado previamente a Junta Directiva. 
 
Se intercambian opiniones sobre algunos rubros. 
Se solicita un próximo informe sobre el presupuesto del Plan Agropecuario, sin 
involucrar proyectos que administra la institución sobre diversas temáticas. 
 
 
AVANCES ENTREGA DE LIBROS “NUESTRO CAMPO” 
 
El Ing. C. Molina informa que se viene avanzando en la entrega de libros “Nuestro 
Campo” en todo el país, con una adecuada organización a nivel de las 4 Regionales, de 
acuerdo a lo planificado. 
Asimismo, se envió al MEC la presupuestación correspondiente a dicha distribución de 
libros. 
 
Se mantendrá informada a la Junta sobre avances en el tema. 
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AUTORIDADES PLAN AGROPECUARIO 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención que el 28 de junio de 2024 ha vencido el mandato de 
los actuales representantes de CAF y CNFR en la Junta Directiva del Plan Agropecuario, 
Sr. Santiago Scremini y Sra. Melina Rodríguez respectivamente. 
 
Es así que se solicitará a las respectivas “gremiales” gestionen las correspondientes 
designaciones de forma de dar cumplimiento a la normativa vigente que expresa en el 
art. 245 de la ley No. 18.797: “Los miembros de la Junta Directiva serán designados en 
su cargo por el plazo de tres años, pudiendo ser reelectos por un solo período”. 
 
 
INFORME TEMA GÉNERO  
 
El Ing. E. Carriquiry da la bienvenida al Ing. J. Perrachón quien realiza una presentación 
seguidamente sobre el tema “Género, una mirada hacia adentro y fuera de la 
institución”, tema abordado en el anterior programa ganadero con la participación del 
personal del Plan Agropecuario y representantes invitados de INIA. 
 
Se solicita al Ing. C. Molina realice una propuesta de formación de una Comisión de 
Género y se presente a la Junta Directiva, ya que se considera que es el ámbito para 
abordar este tema. 
 
Al respecto, el Ing. C. Molina hace mención a los 2 protocolos de género aprobados. 
 
 
ACUERDO INC IPA 
 
El Ing. E. Carriquiry confirma que, tal como estaba previsto, el 9 de julio se firmó, en las 
instalaciones del INC, el acuerdo Instituto Nacional de Colonización – Plan Agropecuario 
con el objetivo de brindar asistencia técnica y capacitación a colonos en forma grupal, 
actividad que será financiada por el Instituto Nacional de Colonización y ejecutada por 
el Instituto Plan Agropecuario. 
 
 
APROBACIÓN  ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 

 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
             Presidente 


